

Inklusiv wohnen in der Mitte der Gemeinschaft

Fachtag im Bezirk Oberbayern zum Betreuten Wohnen in Familien

Berchtesgadener Land. Das Betreute Wohnen in Familien (BWF) kann für Menschen mit Behinderungen ein bedeutender Schritt hin zu mehr Eigenständigkeit sein, schreibt die Lebenshilfe Berchtesgadener Land in einer Pressemitteilung. Selbstbestimmt wohnen, sich im Alltag beweisen und am sozialen Leben einer Familie teilha-

ben, das ist das Ziel. Die Lebenshilfe bietet diese Form des Wohnens neuerdings an. Bei einem Fachtag im Bezirk Oberbayern in München machte sich der neue Träger kürzlich bekannt.

In Oberbayern gibt es 80 vom Bezirk geförderte Plätze für das Betreute Wohnen in Familien, schreibt die Lebenshilfe weiter.

Einzelpersonen, Paare oder Familien können laut den Richtlinien des Bezirks bis zu zwei Menschen mit Behinderungen bei sich aufnehmen. Sie sollen dem Gast ein eigenes Zimmer oder eine kleine Wohnung zur Verfügung stellen. Idealerweise integrieren sie ihn in ihren Alltag. „Das Betreute Wohnen in Familien ist für Menschen

mit Behinderungen eine sehr inklusive Art des Wohnens mit Teilhabe am Leben in der Gemeinschaft“, beurteilt die Lebenshilfe diese Wohnform. Das Engagement der Gastfamilie honoriere der Bezirk Oberbayern mit 550 Euro pro Monat. Kostgeld werde nach Bedarf abgerechnet, sofern sich die Gäste nicht selbst versorgen. Ein Fachteam berate und begleite den Gast und seine Gastfamilie.

Gastfamilien in ganz Oberbayern

Gastfamilien gibt es in ganz Oberbayern. Den Fachtag im Bezirk Oberbayern nutzten die Anbieter zum Erfahrungsaustausch und Kennenlernen – zum Beispiel neuer Anbieter wie der Lebenshilfe BGL. Wie andere Träger auch ist die Lebenshilfe Berchtesgadener Land stets auf der Suche nach Gastfamilien. Wer sich über das Betreute Wohnen informieren möchte, kann sich bei der Lebenshilfe in der Holzhausener Straße 13 in Teisendorf unter ☎ 08666/988272 melden. Ansprechpartner für das BWF ist Simon Haberkorn, E-Mail simon.haberkorn@lebenshilfe-bgl.de.

– red



Betreutes Wohnen in Familien für Menschen mit Behinderung bietet die Lebenshilfe seit Kurzem an.

– Symbolfoto: Lebenshilfe